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S ITZUNGSNIEDERSCHRIFT

Gremium

Schulausschuss
Sitzungsort

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm
Datum

03.05.2022
Beginn

17:00 Uhr
Ende

Uhr 18.30 Uhr

Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen
worden und sind anwesend:

Mitglieder

Hexel, Klaus Uwe
Nickel, Daniel Jan
Ortelt, Tobias R.
Belitz, Carl-Christian
Hahn, Thomas
Hofsommer, Guido
Nierhoff, Beate
Buck, David
Schäfer, Daniela Vertretung für Frau Anhelina

Leupold
Bockelmann, Christian, Dr.
Erarslan, Alperen

beratende Mitglieder

Liedtke, Heidrun
Rüther, Maria
Schlücker, Kayi
Unger, Marco
Vogt, Katharina
Wagener, Mathias Vertretung für Frau Manuela Rahn

Vorsitzender

Flüshöh, Oliver

1. stellv. Vorsitzender

Gießwein, Marcel

2. stellv. Vorsitzende

Besa, Anna

Vertreter der Verwaltung

Langhard, Stephan
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Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung

Passehl, Margit
Peters, Hildegard

Schriftführerin

Weidenbach, Petra

Abwesend:

Mitglieder

Leupold, Anhelina Vertreten durch Frau Daniela
Schäfer

Müller, Karsten

beratende Mitglieder

Rahn, Manuela Vertreten durch Herrn Mathias
Wagener

Siebeneiker, Linda
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den
Vorsitzende/n

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3 Anträge zur Tagesordnung

4 Niederschrift zur Sitzung vom 29.03.2022 -
Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil -

5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und
Verwaltung

6 Mitteilungen

7 mündlicher Sachstandsbericht Flüchtlinge aus der
Ukraine

8 Seiteneinsteiger*innen in Schwelmer Schulen 089/2022

9 Förderprojekt students@school 085/2022

10 Vorstellung Projekt des Integrationsrates

11 mündlicher Sachstandsbericht Schulbegleitung

12 mündlicher Sachstandsbericht Konzept Ganztagsschule

13 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den
Vorsitzende/n

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Besucher.

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.

3 Anträge zur Tagesordnung

TOP 7 muss abgesetzt werden, da der Referent verhindert ist (wird nachgeholt).

Alle anderen Tagesordnungspunkte verändern sich dementsprechend.

4 Niederschrift zur Sitzung vom 29.03.2022 -
Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil -

Niederschrift zur Sitzung vom 29.03.2022 wird zur Kenntnis genommen.

5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und
Verwaltung

keine

6 Mitteilungen

Frau Passehl berichtet, dass die Container für die GS Nordstadt im Juni aufgestellt
werden. Auf die Ausschreibung der Schulmöbel und OGS-Möbel hat sich leider kein
Anbieter beworben, aufgrund der gesetzten Lieferfristen. Die Ausschreibung wird
nun wieder zurückgesetzt und die Angebotsfrist verlängert, diesmal mit einer
Lieferfrist nach Zuschlag von 12-16 Wochen. Der nächste Submissionstermin ist der
17.05.2022.

Frau Peters erklärt, dass die konstituierende Sitzung der Steuerungsgruppe zur
Begleitung des Vorhabens „Kinderfreundliche Kommunen“ am 24.05.2022 stattfindet.
Am 14.06.2022 folgt ein Workshop, bei dem Vertreter*innen des Vereins
„Kinderfreundliche Kommunen e. V.“ die Ergebnisse des Verwaltungsfragebogens
sowie der Schülerfragebögen vorstellen und ihre Empfehlungen für den Aktionsplan
abgeben. Die Ausschüsse werden fortlaufend über die weiteren Ergebnisse
informiert.
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7 mündlicher Sachstandsbericht Flüchtlinge aus der
Ukraine

Frau Peters berichtet darüber, dass der größte Teil der ukrainischen Flüchtlinge in
privaten Unterkünften untergebracht ist. Der geringere Teil ist in der städtischen
Unterkunft in der Kaiserstraße untergebracht. In den Schulen sind von den aktuell
64 schulpflichtigen Kindern erst 8 aufgenommen worden. Ähnlich sieht die Situation
bei den Kitas aus. Es ist momentan wenig planbar, da z. B. Familien ihre Kinder
anmelden, die Kinder dann aber nicht am Unterricht teilnehmen.
Herr Wagener erklärt, dass die ukrainischen Flüchtlingskinder sehr motiviert
sind, und sich sehr wohl fühlen. Somit kommt die Integration gut voran.
Herr Unger fügt hinzu, dass die Flüchtlingskinder an der Dietrich-Bonhoeffer-
Realschule direkt in Regelklassen kommen sollen, aber erst zwei angekommen
sind. Frau Vogt ergänzt, dass sich die Zahl am Märkischen Gymnasium auf
insgesamt fünf beläuft.

8 Seiteneinsteiger*innen in Schwelmer Schulen 089/2022

Weitere Informationen sind der Berichtsvorlage Nr. 089/2022 Seiteneinsteiger*innen
in Schwelmer Schulen zu entnehmen. Unter dem Punkt Personalausstattung
ergänzt Frau Vogt den Stellenbedarf für das Gymnasium:

zu besetzende Stellen: 56
unbesetzt : 0

Zur Ergänzung und zur Kenntnisnahme berichtet Frau Vogt, dass es am MGS mit 56
Stellen keine unbesetzte Stelle gibt.

9 Förderprojekt students@school 085/2022

Frau Peters teilt mit, dass sich bis zur Sitzung des Schulausschusses keine
Student*innen beworben haben. Sollten 2 – 3 Bewerbungen vorliegen, kann die
Verwaltung dies abwickeln.

10 Vorstellung Projekt des Integrationsrates

Frau Schlücker stellt das Projekt des Integrationsrates zum Thema „Respekt, aus-
ländische Wurzeln und Zusammenleben“ vor. Die Schulen haben ihr Interesse be-
kundet. Nach den Sommerferien werden die Projekte in den Schulen starten. Am
Ende des Jahres wird der Integrationsrat dem Schulausschuss über das Ergebnis
berichten.

11 mündlicher Sachstandsbericht Schulbegleitung

Die ausführlichen Informationen sind dem Bericht (Anlage 1) zu entnehmen. Am
22.06.2022 wird hierzu eine Sondersitzung des JHA/Schulausschuss stattfinden.
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12 mündlicher Sachstandsbericht Konzept
Ganztagsschule

Beim Fachtag „Umsetzung des Rechtsanspruchs auf Ganztagsbetreuung“ am
17.03.2022 wurde vereinbart, eine Arbeitsgruppe mit Vertreter*innen der Schulen,
der OGS und der Verwaltung zu bilden, die an dem Thema weiterarbeiten. Die erste
Arbeitssitzung ist für den 23.05.2022 terminiert. Bevor mit der konkreten
Raumplanung zum Ausbau der Schulen begonnen werden kann, müssen sich die
Schulen in ihren Gremien darauf verständigen, ob sie ein offeneres Schulkonzept
entwickeln wollen, bei dem Unterrichts- und Betreuungszeiten stärker miteinander
verschränkt werden oder ob es bei dem bisherigen additiven Modell - Unterricht
morgens/Betreuung nach Schulschluss - bleiben soll. Das jeweilige Konzept wird
entscheidenden Einfluss auf die Raumgestaltung haben.

13 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung

a) Herr Wagener bedankt sich bei der Verwaltung für die Umsetzung
verschiedener Projekte, wie z. B. „Ankommen nach Corona“ oder
Tanzprojekte usw.

b) Ebenso fragt er, ob bei einem konkreten Fall in seiner Schule bei Förderbedarf
die Fahrkosten in die Hasenclever Schule in Gevelsberg erstattet werden
können. Herr Flüshöh merkt an, dass sich in Bezug auf die Gevelsberger
Hasenclever Schule insofern eine Problemlage darstellt, da sich bestimmte
Schulfomen in Gevelsberg konzentrieren (Haupt- und Förderschule). Neue
Möglichkeiten nach dem Schulbeförderungsgesetz könnten die Lösung sein.

c) Herr Ortelt stellt in Bezug auf das Upgrade des Digitalpaktes die Frage, ob
nun bekannt wäre, wie viel Glasfaserkabel verbaut werden könne. Er bittet im
nächsten Schulausschuss um einen Bericht. Ebenso fragt er nach, wann das
Schulschwimmen wieder stattfinden kann. Die Verwaltung geht davon aus,
dass das Hallenbad Ende Mai wieder öffnet. Zunächst muss die Beprobung
des Hallenbades abgewartet werden.
Derzeit werden die Schüler*innen weiterhin nach Ennepetal und Gevelsberg
ins Hallenbad gefahren. Sobald das Freibad öffnet, kann es von den Schulen
genutzt werden.

Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage.

Schwelm, den 16.05.2022 Schriftführung
gez. Weidenbach

Vorsitzender
gez. Flüshöh


